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Fort-de-France, le 20 février 2018
Communiqué presse
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Lundi 19 février à 20h00 heure locale, le CROSS Antilles-Guyane reçoit une détection d’une balise individuelle MOB AIS, située à l’ouest de l’île de Saba, pour 1.2 milles nautiques (environ 2 km).

Aussitôt, le CROSS AG rentre en relation avec les navires transitant dans le secteur par radio (VHF), afin de déterminer l’origine et la nature de la détresse. Le contact est établi avec le voilier « VARUNA VI », concurrent de la course RORC Caribbean 600, proche de la position, qui se déroute et informe du chavirement d’un multicoque, le « FUJIN », avec 8 membres d’équipage à son bord. Un autre concurrent, le catamaran « FLOW », se déroute également et tous deux assurent le relais radio avec le CROSS AG pour établir la situation sur zone. Un support de plongée, le « CARIBBEAN EXPLORER 2 », proche de la position, se propose de récupérer les 8 membres d’équipage, regroupés sur la coque retournée. Les conditions de mer difficiles ne permettent cependant pas d’opérer la manœuvre en toute sécurité.

En parallèle, le CROSS AG contacte son homologue néerlandais de Curaçao pour engager un moyen nautique des gardes côtes présent à Sint Marteen. Le JRCC Curacao oriente le CROSS AG vers le navire de pêche « BRIANA JAMI », basé à Saba, qui est engagé et se rend sur zone. Il parvient, en coopération avec les autres navires présents, à transférer les naufragés à son bord et prendre en remorque le multicoque. Après plusieurs heures de transit, liées aux conditions de mer et de vent sur zone, les rescapés sont débarqués sains et saufs à Port Baai.

Cette opération permet de rappeler que la coordination des opérations de sauvetage en mer ans la zone des petites Antilles entre Anguilla et Sainte-Lucie est assurée par le CROSS Antilles-Guyane sous l’autorité opérationnelle du préfet de la Martinique et en lien avec l’ensemble des administrations intervenant en mer des états insulaires concernés. 


Une balise MOB (Man Over Board) AIS est un dispositif individuel de sauvetage permettant de localiser rapidement une personne tombée à l’eau. Elle peut être portée dans une poche, sur son gilet de sauvetage ou attachée par un bout.

En cas de chute à la mer, le dispositif s’active automatiquement au contact de l’eau. Il peut également être déclenché manuellement. La portée théorique du signal est comprise entre 4 et 7 milles. Le dispositif étanche et flottant est équipé d’une lampe flash « LED » qui s’allume également automatiquement pour faciliter le repérage de l’homme à la mer.
Press release

Feb. 19th, 20h00 AST (local time), Fort de France MRCC receives a MOB AIS distress position, in the vicinity of Saba Island. 

Immediately, Fort de France MRCC makes VHF calls towards vessels sailing in the vicinity of the distress position, to determinate the origin and the nature of the problem. Contact is established with S/V “VARUNA VI”, attending the 2018 RORC Caribbean 600 race, that diverts her course and reaches the position. She informs that the multihull vessel “FUJIN”, with 8 crew on board, is capsized. Another catamaran, named “FLOW”, also participating the race, alters her course and both vessels make VHF relay with Fort de France MRCC, to give all details on the on scene situation. A dive support, not far from the distress position, offers to try to pick up the 8 shipwreck victims, mustered on the capsized hull. However, the sea state and the wind prevent the ship to maneuver with the required safety.

At the same time, Fort de France MRCC calls the Curacao JRCC to request an coast guard asset in Sint Marteen, to assist the capsized vessel. Curacao JRCC suggests to task the fishing vessel “BRIANA JAMI”. Thus, she’s tasked and proceeds to the position. She manages, in cooperation with the other vessels on scene, to pick up safely the 8 crew members and to tow the wreck. All crews are disembarked safe and sound in Port Baai, after several hours of towing, due to sea and wind conditions.

This operation reminds that Fort de France MRCC is in charge of search and rescue operation coordination in Leeward West Indies from Anguilla to Saint-Lucia, under operationnal command of the préfet de la Martinique and in cooperation with all sea assets of the administrations of island states involved.


A MOB AIS beacon is an individual rescue device allowing to rapidly locate a person fallen at sea. It can be carried in a pocket, worn on a lifejacket or linked with a rope.

In case of fall into the sea, the device automatically activates itself due to water contact. It might also be manually activated. The theorical signal range is up to 7 nautical miles. The floating waterproof device is fitted with a flashing LED, automatically switched on to easily spot the person over board.
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Fishing vessel “BRIANA JAMI”
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Multihull vessel “FUJIN”
Huit personnes sauvées grâce à leur balise MOB AIS


à l’ouest de Saba





Eight sailors rescued thanks to their MOB AIS beacon


in the west of Saba coast
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